

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las once de la noche.

TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo...
Id. extraño...

PALMA

Vuelco
Al anocheecer de ayer, en la desembocadura de la calle del Conquistador voló un carrilón a consecuencia de haber sufrido la ruptura del eje.
En el iban su propietario don Guillermo Reus acompañado de su familia quienes sufrieron contusiones.
Se encontraban en el lugar del suceso el comandante de la guardia municipal y el inspector de policía señor Homar, quienes condujeron a los heridos a la farmacia del señor Valenzuela de la calle de la Marina donde fueron curados.

En la Casa de Socorro
En la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia fueron curados ayer Antonio Marí, de 49 años de edad y Antonio Borrás de 27, quienes presentaban algunas contusiones en distintas partes del cuerpo por efectos de rifa.

También fué curada María Enseñat de 50 años que presentaba una herida en una pierna por efectos de un golpe recibido.

Escándalo
Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que promovió fuerte escándalo en la calle de la Polvora.

También lo fueron otros dos que cuestionaron en la plaza de Abastos.
A Capuchinos
Han sido encerrados en Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovían alboroto en la vía pública.

La Exposición de turismo de Londres

Convocados por el señor Gobernador se reunieron el sábado por la noche en el Gobierno civil, el Ingeniero jefe de Caminos señor Calvet, el vocal de la compañía de ferrocarriles de Mallorca señor Blanes, el Presidente del Círculo Automovilista señor Costa el Presidente de la Veda señor Brondo, el de la Cámara Agrícola señor Fortuny, el Presidente de la Diputación señor Riquer, el Director de la Islaña señor Simó, el Alcalde de Palma señor Conde de Olocan, el Canónigo señor Barceló, el Vice Presidente de la Cámara de Comercio señor Casasnovas, el Director del Instituto señor Botia, el Delegado de Hacienda señor Rato, el Director de la Escuela de Artes e Industrias señor Cerdá, el Presidente del Fomento del Turismo señor Zaforteza, el secretario del Fomento del Turismo señor Pascual los Redactores de la Última Hora señores Vives y Palmer, el del Correo de Mallorca señor Verger y el Director de La Almudaina señor Amengual.
El señor Martínez de Campos expuso la necesidad de que las entidades llamadas a subvencionar la concurrencia a la Exposición de Turismo de Londres expresasen la cuantía de la subvención, dirigiéndose especialmente al Presidente de la Diputación, al Alcalde de Palma, al Director de Ferrocarriles.

Dió lectura a una carta del Comisario Regio de Turismo Marqués de la Vega Inclán, diciendo que el modo más conveniente de concurrir a la Exposición es mandando fotografías, cintas cinematográficas, papeles de tipos vestidos al estilo del país y la publicación de guías, añadiendo que el Estado sufragará parte de los gastos que ocasionen las películas, y que la presentación de tipos del país vendrá a costar unas 500 pesetas por persona.
Después de alguna discusión se acordó:

Publicar una pequeña guía de unas 16 páginas con hermosos fotografías y enviar 10.000 ó 20.000 ejemplares para que sean repartidos gratis a los concurrentes a la Exposición.
Publicar otra guía, de unas 200 páginas, en francés é inglés, con un centenar de fotografías magnificamente impresas cuya guía podrá venderse a uno ó dos francos.
Adquirir varias cintas cinematográficas de lo más notable de Baleares.
Y enviar dos payeses y un payés, con el clásico traje, pudiendo ser una payesa ibicenca y una pareja mallorquina.
Se señaló por el señor Gobernador la conveniencia de dar mucha importancia porque lo merece, en la guía al Museo de Mahón.

Nuestro Director indicó que estaba dispuesto a intentar la organización de una excursión a Londres y caso de haber número suficiente de balears propicios a realizar el viaje, se ofreció para conducir allí a los que han de representar Baleares, dado que una de las mayores dificultades que consiste en encontrar campesinos que solos quieran emprender tan largo viaje.
Quedó nombrada una Comisión para realizar lo acordado.

De Inca

Esta mañana se han reunido en el Salón del Consistorio los mayores contribuyentes de esta ciudad para elegir dos compromisarios en virtud de las próximas elecciones de Senadores.
Ha recaído el nombramiento a favor de los mauristas don Joaquín Gelabert y don Pedro Amer.

De Sociedad

El distinguido abogado y diputado provincial don Miguel Rosselló y Alemany ha regalado a los mauristas de Son Servera, una hermosa ampliación fotográfica del expediente del Consejo de Ministros, nuestro ilustre paisano D. Antonio Maura.

Ayer llegó de la India nuestro querido representante de la Salinera Española en Cádiz don José Fontirroiç.
Viene con objeto de pasar una temporada al lado de su esposa é hijos.

Anoche en el vapor Rey Jaime I, se embarcó para Barcelona, la señora Marqués de Zayas.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Carmelo Sanchez, don Francisco Balaguer, don Gaspar Pol, don Miguel Pol, don Guillermo Arborea y don Guillermo Isern.

En el vapor Bellver, llegaron ayer de Barcelona, don Cayetano Alcover, don Juan Matas, don Lorenzo Dehesa y señora, doña Imelda Abado y doña Dolores Fábregas.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime I, don José Aguilera, don Tomás Cortés y señora, don Francisco Ferragut, doña María Sbert, don Antonio Ferragut, doña Josefina Garner, don E. Gómez Vaz y señora, doña Carmen Llull y don Genaro González.

También se embarcaban en dicho buque el contralmirante de la Armada don Jaime Montaner acompañado de su hermano don Salvador, el señor Conde de Villagonzalo y nuestro estimado compañero de redacción señor Ferrer y Gibert.

Anoche en el vapor Rey Jaime I, salió para Barcelona, de paso para Madrid, el señor Conde de Ayamans.

En la villa de Alaró, ayer falleció el propietario don Melchor Bordo y Salom. Su muerte ha sido muy sentida por las dotes que le adornaban.
E. P. D.
Deviamos a la familia nuestro más sentido pésame y en especial a sus hijos los médicos don Cristóbal y don Pablo y a su hijo político nuestro estimado amigo el notario don Jaime Gelabert.

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

Continuó el Rdo. P. Recolons en su sermón de ayer desarrollando el tema de la limosna, y así como el día anterior había tratado de la limosna material, habló ayer de la limosna moral.
No constituye sólo la limosna, la moneda, la prenda material depositada en manos del indigente, hay otra limosna a veces más meritoria y más agradecida, la limosna moral, que unas veces es un buen consejo, otras una visita.
Visitar al enfermo pobre y abandonado, llegar hasta la destaralada y alta guardilla donde sufre es un acto heroico y de verdadera caridad cristiana.
Los mundanos olvidan con frecuencia a los desgraciados que sufren en

medio de la indigencia; no visitan las miserias, las infectas estancias donde habitan los desheredados de la fortuna, hasta ellas sólo llegan las almas escogidas, las que tienen pleno conocimiento de la misión del cristiano.
También es una limosna espiritual el perdonar las ofensas. No puede el cristiano, añade el orador, ser como las vibras que se alimentan de veneno.
Recuerda a propósito del perdón de las injurias las palabras que el gran orador romano Cicerón dirigía a Cesar, cuando éste después de su triunfo perdonó a muchos de sus enemigos. Hoy ha realizado la obra más grande: el Cesar ha vencido al Cesar.

Limosna grande es igualmente el enseñar al ignorante. Se complace el orador de tantos infelices que no han tenido una madre piadosa que les enseñara a pronunciar, los primeros, los dulces nombres de Jesús y de María y que luego durante la infancia modelara los tiernos corazones, conforme a los santos principios de la F.É. (Qué sería de nosotros si nos hubiesen educado fuera de nuestra sacrosanta Religión.)
Pinta el cuadro que ofrecen hoy las grandes fabricas en las urbes poderosas, donde abundan millares de obreros faltos de instrucción religiosa y añade el orador que los insultos que en repetidas ocasiones ha tenido que escuchar de labios de muchos de dichos obreros lejos de producirle indignación le causaron lástima. No serían como son, añade, aquellos pobrecitos, si los hubiesen instruido.
Encarece después la misión de los seglares en pró de los obreros y dice que aquellos pueden muchas veces llegar donde no puede el sacerdote.
Habla el orador de la gran trascendencia de la escuela y añade que esto explica el constante empeño de los enemigos de la Religión de descafeinarla.

Exhorta a los señores a instruir a sus criados, pues el practicar obra tan meritoria lejos de rebajarles les enaltece. Presenta el ejemplo de San Francisco de Borja que no obstante su elevadísima alcurnia no se desdeshaba de instruir a su servidumbre.
Se extiende en consideraciones sobre la importancia y eficacia de la prensa.
El pueblo quiere luz, añade, y es preciso proporcionársela; el hombre de sí no es malo, pues es de Dios. Por esto ha dicho un escritor que al pronunciar la madre por vez primera el nombre de Dios, entre sus pequeños, no hace más que adquirir en él un sentimiento innato.
Termina el orador exhortando a su auditorio a practicar la limosna espiritual que está al alcance de todos.

El general Luque en Palma

Ayer en el vapor Bellver, llegó de Barcelona, el exministro de la Guerra y Director general de la Benemerita don Agustín Luque, acompañado de uno de sus ayudantes.
El señor Luque con su distinguida esposa se hospeda en el Grand Hotel, donde ayer recibió muchas visitas.
Al anochecer el ilustre exministro de la Guerra asistió a la función del Teatro Principal, ocupando una platea, pasando a saludarle amigos de los muchos con que cuenta en Palma el general Luque.

Uno de estos días irá a la ciudad de Luca donde le preparan agasajos.
Le aquí lo que nos escribe nuestro corresponsal de dicha ciudad:
«En esta población es esperado en breve el ex ministro de la Guerra y actual Director de la Guardia civil don Agustín Luque, acompañado de su señora».

Proyébase hacerle un importante recibimiento, por parte de las autoridades y elementos políticos sin distinción de partido.
Bien se lo merece de estos habitantes, agradecidos a los beneficios debidos a su protección.
Damos al ilustre general, nuestra más cordial bienvenida.

Los exploradores

Los exploradores salieron ayer tarde a las tres y media de su local social, dirigiéndose por las calles de San Nicolás, Jovellanos y Borne a la esplanada del muelle. Desde este sitio se encaminaron, el grupo del Alcon mandado por el instructor Llompant

mandante general de Melilla dice que el temporal ha cedido bastante permitiendo que el vapor «Vicente Puchol» traiga el correo de Málaga y que se lleve de este puerto el de aquí.
Se hacen esfuerzos para salvar al vapor «Ciudad de Sóller» que no ha sufrido averías y al «Leonardo» que las sufrió de considerable y todos los restantes.
Se intentará poner en condiciones de prestar servicio las estopinas y sacar a flote la lancha «Europa» operación ésta última que juzgo difícilísima. «pues se halla a más de seis metros de profundidad».

También se procederá mañana, si el temporal cede por completo, a reconocer el primer ramal del dique «Villanueva» que es el que menos ha sufrido y la parte inmediata de la rada para ver si pueden seguir atracando, como hasta ahora lo hacían, los vapores correos después de realizar las operaciones necesarias.
Embarcaciones perdidas y con averías — Numerosos desperfectos — Varios heridos y contusos — Tiendas y barracones inutilizados —
Hasta ahora hay noticia de la pérdida total de 36 embarcaciones, de ellas 4 mayores y de haber sufrido averías de más ó menos consideración 61 más.
Añade el comandante general:

«La Islaña» y su personal técnico

Sabe el lector que gracias a la intervención de nuestra Primera Autoridad civil quedó resuelto satisfactoriamente el conflicto planteado entre la Islaña Marítima y su personal técnico, de modo que éste obtuvo positivas ventajas.
Implantadas las bases estipuladas en el arreglo, la Islaña ha recibido de sus capitanes, pilotos y maquinistas directamente, sin mediación de las «sociedades» que representaron a dicho personal en el pasado conflicto, una petición ó reclamación, solicitando que la empresa satisficiera el impuesto de utilidades sobre el trabajo personal que se descuenta de los sueldos respectivos.
Parece que la Islaña ha contestado a la petición que habiéndose estipulado las bases de arreglo, poco tiempo ha, no se cree en el caso de hacer nuevas concesiones sino atenerse a lo convenido.

Conferencia de la «Liga del bon mot»

La benemerita asociación de la «Liga del bon mot» siguiendo su tarea benéfica para la cultura dió ayer la segunda de las conferencias que tiene en proyecto para renovar la opinión en favor de su campaña.
Se celebró el acto de ayer en el salón teatro del Círculo de Obreros Católicos, siendo el conferenciante el ilustrado profesor de primera enseñanza de Santa María D. Ramón Morrey, el cual pronunció su discurso en mallorquín.
Después de decir que excusaba palabras de modestia dijo dirigiéndose al auditorio que creía estaban todos convenidos del mal que reportaba a los pueblos y a la cultura la blasfemia.

Vengo a hablaros, prosiguió, de la importancia de la palabra, que es mucha, pues ella es la expresión del alma.
La acción de la «Liga del bon mot» es buena, es conveniente y hoy ya es necesaria.
La blasfemia, que ha existido en todos los siglos, se fué extendiendo rápidamente, hasta que hubo un hombre que levantó una cruzada en contra del vicio del mal hablar.

La voz que este hombre, que es Ivan El Escop, dió hace años en la Lonja no fué escuchada entonces; pero ahora Mallorca se ha preocupado de este asunto y ya se han celebrado actos organizados por la «Liga del bon mot» en Sóller, en Campanet, en la Vilaeta.

Esta tarea de purificar la lengua debemos hacerla todos, derechos é izquierdas, católicos y ateos que a todos por igual importa el trabajar en favor de la cultura y la pureza del lenguaje.
La palabra es una cosa buena, y cosas buenas pueden engendrarse y por eso hemos de quererla hablar sin palabras injuriosas.

Las naciones tienen existencia y dan fe de vida por medio de la palabra y en tanto conserven su idioma no serán borradas del mapa del mundo.
Recordó luego unas palabras del gran poeta Juan Maragall a propósito del vicio de la blasfemia.

Hay dos modos de obrar dijo en nuestra campaña; uno externo y otro interno. El primero quitar las palabras malas para que los sentimientos malos no puedan tener expresión; y el segundo cambiar esos sentimientos en buenos para que la blasfemia no pueda renacer.

Quien debe hacer esa obra? Todos los padres, los maestros, los patronos y sobre todo las mujeres.
Los padres con la autoridad que tienen en la familia, los maestros en la escuela, secundados siempre por

TEATRO CINE

HOY GRANDIOSO ESTRENO la història primera película mallorquina
SUEÑO DE ALLIRROT
en la que toman parte además de varios empleados de este cine los populares
MATESETSE Y PATRECOL

VINO GIMBERNAT

Todo-tónico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.— Cura el escrofulismo, tumores frios, hipertismo, carnes frías, debilidades nativas ó adquiridas enfermedades del aparato piratorio, reumatismo De venta Centro Farmacéutico, 1. Valenzuela, Vde. de J. Juan Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudellers, 7, 2.º

Teatros

Balear
El sábado, ante numerosa concurrencia debutaron las bailarinas Española é Ibérica y la canzonetista Salsad Rius.
Las dos primeras son dos incipientes artistas que se mueven con bastante soltura; escucharon aplausos.
Salsad Rius causó excelente impresión por su voz y por su arte, siendo acogida cada canción suya con verdaderas ovaciones.
La empresa del Balear que ha batido este año el record en cuestión de variedades ha dado al contratar a Salsad Rius con el número apetecido para alegrar la taquilla.

La Protectora

Para esta noche está anunciado el estreno de la película impresionada en Palma días pasados titulada Sueño de Allirrot en la que desfila mucho público.
El interés que reina por conocer dicha película hará que hoy se vea lleno de bote en bote aquel teatro.

Crónica de Sports

Excursión ciclista
Ayer una caravana de unos 25 ciclistas en su mayoría socios del «Velo Sport Balear» realizaron una excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller.
Salieron de esta ciudad a las seis de la mañana en dirección a Valldemosa y Miramar, donde almorzaron en el punto conocido por la Font vva.
Siguieron luego hacia Deyá y Sóller, comiendo en el restaurant de la estación del ferrocarril.
Emprendieron luego el regreso hacia Palma donde llegaron a casa de las siete de la noche.
La excursión se realizó sin incidentes ninguno.

Reformas en el Gobierno Civil

El sábado por la tarde a las seis y media el señor Gobernador civil, don Ignacio Martínez de Campos invitó a los señores diputados provinciales y a los directores de la prensa local a visitar las reformas que ha introducido en el edificio del Gobierno civil, especialmente en su despacho.
Asistieron el Presidente de la Diputación don Ignacio Riquer, el vicepresidente don Jerónimo Pou, el vice presidente don Felis y los diputados señores Massanet, Sureda, Aguiló, Barceló, Rosselló y Alemany y representantes de «La Última Hora», «Correo de Mallorca» y La Almudaina.
Los reunidos felicitaron al señor Martínez de Campos por el gusto con que ha elegido la decoración y el mue

LA PROTECTORA

HOY GRANDIOSO ESTRENO la història primera película mallorquina
SUEÑO DE ALLIRROT
en la que toman parte además de varios empleados de este cine los populares
MATESETSE Y PATRECOL

Almacenes Montaner

Baratura verdad y positiva
en todos los géneros y especialmente en artículos negros para
CUARESMA
CORTES SERA DE 33 PESETAS POR 20 PESETAS
CORTES LANA DE 12 " POR 6 "
Sindicato, 2 a 10 y Milagro, 1 a 11

El Dr. Don Juan Alcina Mellis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona.
Permanecerá en Palma los días 17 y 18 de Marzo Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina 1 principal 2.º (En el Consistorio del Dr. Comas.

MUCHACHO

que espa leer se desea. «Citas» Anunciadora, Palcio, 8.

SE DESEA VENDER

una sierra SIN-FIN con volante de un metro casi nuevo. Informar en Orlans, 66.

GANGA

Por tener que cambiarse por otra de mayor fuerza, se vende una máquina a vapor de 6 caballos nominales, que puede desarrollarse hasta 18, sistema balancín, Vulcano de Barcelona, con caldera de 16 caballos, todo en muy buen estado y pudiéndose ver trabajar. Informes Herradura, 45. Almacén de granos y harinas de Don Jaime Pizá.

EN BENEFICIO DEL PUBLICO

Varios propietarios de esta capital acaban de fundar una nueva Sociedad de Ganaderos, cuyo despacho Central lo tienen en la calle del Sindicato, núm. 159, frente al calle de los Frailes.
Manifiestan dichos señores que el leche que vende esta Casa, no contiene adulteración de ninguna clase, al contrario, es de las más ricas y mantecosas que puedan existir. A fin de que el público pueda convencerse de que la mercancía es honesta, se le entrega constantemente la prueba a 60 cént. el pesel, leche a la vista del cliente en un tubo de leche sobre el mostrador.
A pesar de vender estos señores tan rica mercancía, no por esto la venden más cara, al contrario, más barata. Se vende en este establecimiento a los precios siguientes:
UNA MEDIDA, PTAS. 0'08
UN LITRO " " " 0'37
S. vende también el por mayor y a domicilio, a precios condicionales.
Esa hora de que el público pudiera tomar leche buena pura y barata.

Escuela Militar PATRIA

Fundada en Palma de Mallorca
Autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General, con Director, cuatro completos de Profesores, curso de instrucción material y locales apropiados.
Interesa el curso de instrucción de 1913, reemplazos de 1914 y 15 y a los de promoción.
Informes D. Agustín Clar (Riera, 24, principal) ó en la Escuela (Olimos, 90, 3.º), en esta la matrícula es de 16 a 18 para el próximo curso.

CAFÉS-CAFÉS-CAFÉS

Torrejación sin igual
Exquisitos y aromáticos
ANTIGUA CASA LLOFRU

PIANOS ORTIZ ET CUSÓ

Y OTROS
Se alquilan nuevos y usados.
Casa Perelló, Unión, 19

Máquinas Pfaff

paragorzo y bondar a 10 reales mensuales
A. CASA BANQUE, calle de la Unión

TELEGRAMAS

TEMPORALES EN MARRUECOS

Madrid 14 a las 20
Auxilio a las posiciones
De Melilla telegrafía el comandante general que envió a las posiciones que lo necesitan, material de campamento para reponer el que se ha inutilizado con los temporales.
También envió todos los auxilios posibles dado el estado lastimoso de los caminos que dificultan é imposibilitan algunos tránsitos.
Está incomunicado con algunas posiciones.
Añade el comandante general que sigue incomunicado con las

posiciones de Ishafeu y Ras Medua, desconociendo si ocurre algo importante en ellas, pero ha enviado a dichas posiciones fuerzas de caballería para que le traigan noticias de si han salido cuadrillas de soldados de ingenieros para restablecer la comunicación.
Heridos en los trabajos de salvamento
En los trabajos de salvamento han resultado contusos de la Compañía de Mar su jefe, un sargento y diez y ocho marineros.
Amaña el temporal.—Vapores correos — Esfuerzos para salvar al «Ciudad de Sóller», — Trabajos de salvamento y de reconocimiento
En telegrama posterior, el co

mandante general de Melilla dice que el temporal ha cedido bastante permitiendo que el vapor «Vicente Puchol» traiga el correo de Málaga y que se lleve de este puerto el de aquí.
Se hacen esfuerzos para salvar al vapor «Ciudad de Sóller» que no ha sufrido averías y al «Leonardo» que las sufrió de considerable y todos los restantes.
Se intentará poner en condiciones de prestar servicio las estopinas y sacar a flote la lancha «Europa» operación ésta última que juzgo difícilísima. «pues se halla a más de seis metros de profundidad».
También se procederá mañana, si el temporal cede por completo,

ya en comunicación con todas las posiciones del territorio, resultará prólijo enumerar los muchos desperfectos sufridos en ellas que resultan en número extraordinario siendo las más salientes las que siguen:
El hundimiento de un barracón en Ras Medua que ha prpducido heridas gravísimas en la cabeza al soldado del Regimiento de Melilla Antonio Martínez Arabio y heridos leves al soldado del mismo cuerpo Manuel Crespo y a los soldados J. é Ventosa y José Flores aparte de varios contusos.
Han sufrido averías de consideración el muelle del Peñón y el dique del puerto de Chafarinas y

la cortadura que se está reparando del camino de Segangan Kadur.
Además se han inutilizado 45 tiendas sobre las que indicaba ayer, de ellas ocho del Parque.
El vapor «Sagunto» salió para Ceuta.
El crucero «infanta Isabel» se halla en Chafarinas.
La lancha «Cartagenera» no tiene avería alguna.
Reunión de una junta que pide 60.000 pesetas para socorros
Un telegrama posterior del comandante de Melilla dice que reunida baja su presidencia la junta de Fomento y arbitrios, la Cámara de Comercio, el Comandante de Marina, los Presidentes del

Casino, Cruz Roja, Salvamento de Naufragos y representantes del Banco de España; del Banco de Cartagena, de casas consignatarias y todas las entidades de esta ciudad para buscar un medio de arbitrar recursos con que atender a remediar en parte los incalculables daños que han ocasionado a los pescadores y al comercio el fortísimo temporal reinante todavía.
Se acordó por unanimidad solicitar del Gobierno por mi conducto 60.000 pesetas para socorrer a numerosos patronos y dueños de pequeñas embarcaciones que no las tenían aseguradas y que han perdido cuanto poseían sin perjuicio de auxiliarles tam

bien con el producto de la suscripción abierta aquí hasta que se faciliten medios para que se ganen el sustento.

Madrid 15 á las 16:30

El temporal ha cedido. Abierto el puerto. Trabajos de reparación. Reconocimiento por el buzo. Desperfectos en las posiciones.

Según noticias oficiales de Marruecos, telegrafía el comandante general que el temporal ha cedido por completo, abriéndose el puerto y en él se ha encontrado el vapor «Vicente Rodes» con el correo de Málaga, comenzándose los trabajos de reparación. La lancha «Estopinan», aunque los desperfectos son muchos, es probable que pueda ponerse en condiciones de servicio.

También ha bajado el buzo á reconocer la lancha «Europa» para ver si puede ponerse á flote pero como se halla rodeada de cinco embarcaciones que han corrido igual suerte, impidió pueda desde el primer momento formar juicio sobre el estado de dicha lancha.

Mañana se reconocerá nuevamente.

De las posiciones se han recibido noticias de nuevos desperfectos y de haberse inutilizado 25 tiendas cónicas, además de las que di conocimiento.

Sin otra novedad.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 14 á las 24

El viaje de los generales y de los Reyes. La fiesta de hoy. Precauciones adoptadas.

A última hora de la tarde el presidente del Consejo señor Dato nos recibió en su despacho.

Confirmó la noticia de que mañana marcha el general Liautey y el general Marina.

Nos dijo también que mañana marcharán los reyes á Moratalla, finca del señor Marqués de Viana, en donde pasarán tres ó cuatro días.

Dijo que el Gobierno está muy satisfecho de las brillantes fiestas de hoy la jura de banderas y de los elogios que de ella ha hecho el general Liautey.

Respecto á las muchas precauciones que se han adoptado ha dicho que es cierto que hoy se han adoptado más que nunca, contra la voluntad del Rey, pues le ha contrariado mucho no ir á su gusto.

Estas precauciones, ha dicho, han sido elogiadas, pues son las mismas que se adoptan en todos los estados de Europa y el no hacerlo así, era una temeridad.

Notificó que durante el desfile de las tropas, después de la jura de la bandera, S. M. el Rey conversó detalladamente con el general Liautey y con el Embajador de Alemania.

En Melilla ha mejorado el tiempo no teniendo noticias de desagradables.

Tampoco se tienen noticias de las provincias ni relacionadas con la proclamación de diputados.

El señor Dato confirmó la noticia de que esta noche en casa del señor Conde de Romanones se celebrará un banquete en honor del general Liautey.

LIAUTEY EN MADRID

Madrid 14 á las 24

En casa del Conde de Romanones El expresidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones dará esta noche una comida en su casa en obsequio del general Liautey.

La comida en obsequio de Liautey

A la comida que el señor conde de Romanones da esta noche al general Liautey, asisten los señores Geofray, Pérez Caballero y el general Marina, acompañados de sus respectivas señoras, el general Liautey y su ayudante señor Bazán, el señor Navarreveter, el coronel señor Echagüe y los ex ministros señores López Muñoz y Alba.

Conferencias terminadas

Las conferencias entre el general Marina y el general Liautey han terminado ya.

El general francés marchará mañana.

Madrid 15 á las 10

Varios corresponsales hablan con Liautey. Su viaje no tiene carácter político. Elogios al Rey y á Marina

Esta tarde celebraron una nueva conferencia el ministro de Estado Marqués de Lema y el general Liautey.

Este ha sido interpelado por varios corresponsales. El general Liautey eludió toda manifestación que pudiera dar lugar á falsas manifestaciones.

Afirmó rotundamente que su viaje no tiene carácter político. Dijo que el paso por España es el camino más corto entre Francia y Marruecos y á ello obedece el que la hayamos visitado como seguramente volverá hacerlo en ocasiones análogas.

Claro es, añadió el general francés, que estas visitas pueden aprovecharse para un cambio fructífero de impresiones, pues puede hacer más beneficio para la armonía franco española una conversación amistosa que el cambio de varias comunicaciones oficiales y de estas visitas siempre pueden obtenerse mayor cordialidad.

El general Liautey elogió grandemente á nuestro Soberano cuyo conocimiento en las cuestiones africanas le dan una visión clara del problema.

También se muestra complacido de haber podido conocer al general Marina tan perfectamente orientado en los asuntos de Marruecos.

Almuerzo, obsequio de Liautey Mañana obsequia, con un almuerzo el general Liautey y la Peña al general Marina y demás militares que le han acompañado durante su estancia en Madrid.

Sobre las manifestaciones de Liautey A los corresponsales el general Liautey hizo varias manifestaciones que puede sintetizarse en lo siguiente.

Los que han pretendido ver principios de colaboración militar en el viaje del general Liautey están en gran error.

El Residente francés sigue creyendo como siempre que el combatir es accidental en el problema de Marruecos, lo interesante es el avance de las organizaciones administrativas, creación de intereses y la fortificación de las Plazas indígenas, en una palabra, la cédula manchada de aceite.

Se mostró el general encantado del viaje como del anterior, conservando gran afecto hacia al Rey y gratitud por los homenajes que se le han tributado.

POLITICA

Madrid 14 á las 24

Quiénes cubrirán las senadurías vitales

Indicase para cubrir las senadurías vitales á los ministros de la Guerra, de Marina y de Instrucción, á nuestro embajador en el Quirinal señor Piña, al Marqués de Villaviciosa, al Conde de Garay, al señor Prado Palacios y al señor Calvo de León.

Dato y Romanones se prestarán mutuo apoyo, según «La Tribuna», La Tribuna refiere la entrevista que han celebrado don Eduardo Dato y el Conde de Romanones.

Dice que en dicha entrevista convinieron en que su situación ante el Parlamento es algo comprometida, coincidiendo en la necesidad de prestarse mutuo apoyo.

En virtud de esta, y para confirmar más dicha inteligencia, se han repartido datistas y romanonistas los senadores electivos, continuando la persecución de mauristas y prietistas.

Añade La Tribuna que Dato y Romanones hablaron de los asuntos de Marruecos y del viaje del general Liautey á Madrid, siendo probable que Dato consulte á varios políticos sobre este punto. 47 diputados mauristas. Diez ó doce probables

La Tribuna dice que la lista de diputados mauristas va aumentando.

Dice que ascienden ya á cuarenta y siete. Sin contar con los diez ó doce laciervistas cuya adhesión al señor Maura está descontada y que se hará en tiempo oportuno.

Cuestión personal resuelta

Se ha resuelto por medio de un acta la cuestión personal pendiente entre el subsecretario de Gobernación señor Prado Palacios y el Director interino de La Tribuna señor Lopez Alarcón.

Proyectos de los mauristas

El Heraldo de Madrid confirma la noticia que adelantamos de que los mauristas proyectan adquirir un terreno, probablemente en la Gran Vía para construir un edificio donde instalar el Círculo Maurista, unas escuelas para niños pobres y los talleres del periódico rotativo que proyectan fundar.

Ossorio y Gallardo á Granada Han marchado á Granada para asistir á un mitin maurista que se celebrará mañana, los señores Ossorio y Gallardo y Goicoechea.

Cuestión personal

Hablase de una cuestión personal pendiente entre los señores Lerroux y Soriano con motivo de las ardientes campañas de El Radical y España Nueva.

Candidato maurista

Se presenta senador por Tortosa con carácter de maurista el secretario de la Liga Marítima don Adolfo Navarrete.

Conferencia

El jueves próximo dará una conferencia en el Centro Maurista don Gabriel Maura disertando sobre: «Antecedentes políticos y diplomáticos de la campaña de 1909 y su diferencia con la actual.»

Elecciones que se repiten

La Junta Provincial del Censo de Logroño ha acordado que se repita la elección en las secciones donde no llegaron á celebrarse.

Diputados provincianos

En el Salón de Conferencias del Congreso se ven ya algunos diputados provincianos.

La incapacidad de algunos diputados electos

El señor Villanueva nos ha manifestado que cree firmemente que es caso verdadero de incapacidad para ser diputado, haber pertenecido á la Comisión mixta de reclutamiento.

Nos ha asegurado que los diputados elegidos en estas condiciones no llegarán á jurar el cargo.

Madrid 15 á las 16:30

Sin noticias. Huelga resuelta

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra no concurrirá al ministerio.

El señor Prado Palacios, nos dijo á los periodistas que no había ninguna noticia de provincias, únicamente que el gobernador de Tarragona comunica que la huelga de obreros de la carretera de Francoli ha quedado resuelta.

La elección de Navalcarnero

El contrincante de García Prieto en la elección del distrito de Navalcarnero pretende que debe anularse el acta del señor Prieto porque aun cuando renunciará la senaduría vitalicia el decreto admitiendo dicha dimisión sería posterior á la fecha de su proclamación como diputado.

Desea también dicho contrincante que se le proclame diputado por ser el candidato que le sigue en número de votos.

Las adhesiones á Maura

El periódico «El Liberal» dice que las adhesiones enviadas sigilosamente al señor Maura guardadas por él con el mayor misterio demuestran que no tienen quienes las han hecho la gallardía del señor Ossorio y Gallardo. Vengan los nombres y desembócese los tapados.

Madrid 15 á las 20

Borbolla en Madrid

Procedente de Sevilla ha llegado el exministro señor Rodríguez de la Borbolla.

Dato y Sanchez Guerra en el campo

El Subsecretario de la Gobernación señor Prado Palacios nos dijo que el señor Sanchez Guerra pasó el día en el Pardo.

Nos añadió que el señor Dato al mediodía invitó á almorzar en el «Nuevo Club» á la Comisión que vino de Vitoria y después marchó al campo para pasar la tarde.

Huelga pacífica de tipógrafos

En Tarragona se han declarado en huelga los tipógrafos, que piden aumento de jornal.

Por ahora la huelga es pacífica.

Mitín para pedir la repatriación de delincuentes políticos

En Santander se ha celebrado un mitin organizado por los republicanos y socialistas para pedir al Gobierno la amnistía y repatriación de los delincuentes políticos y sociales.

Anuncian el envío por correo de las conclusiones aprobadas.

Mitín de protesta contra las elecciones

En Lérida se ha celebrado un mitin para protestar de la manera como ha llevado á cabo el Gobierno las elecciones en aquella capital.

Asistieron al acto los señores Lerroux, Corominas, Salvatella,

Carner, Giner de los Rios y Rodes.

El mitin se ha celebrado en el teatro de los Campos Eliseos.

Proclamación de Ibarra

Dicen de San Sebastián que ha sido proclamado Diputado por Vergara don Gabriel Ibarra con muchas protestas por compra de votos, protestas que rechazó el señor Ibarra.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 15 á las 16:30

Paseo militar.—Salida del vapor «Canalejas»,—Fueza agredida.—Heridos.—Sin novedad en todo el territorio

Desde Larache telegrafía el comandante general que salieron á un paseo militar para Arcila y Tzenin, los reclutas de los regimientos de Figueras y las Navas pernctando en Cudia Fraicatz. Ha zarpado para Cádiz el vapor «Canalejas» con 499 licenciados.

Fueron despedidos por el general.

El coronel Bernal participa que al salir una compañía del regimiento del Serrallo para proteger la aguada fué agredida por el enemigo que fué rechazado, teniendo que lamentar fueron heridos Franco Diego Clavel, Bartolomé Durán y Franco García Selva, este último grave y Esteban Delgado Pozo.

El comandante en jefe accidental comunica desde Tetuán que no ocurre novedad en todo el territorio.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 14 á las 24

La familia real

S. M. el Rey don Alfonso pasó la tarde de hoy jugando al polo en la Casa de Campo.

La Reina y la Archiduquesa, presenciaron el partido.

Madrid 15 á las 16:30

Un almuerzo

En el Círculo de Gran Peña se ha verificado un almuerzo en honor de los generales Marina y Liautey.

Asisten los ayudantes agregados de ambos generales, el marqués de Martorell y el coronel Echagüe.

Captura de un bandido

Desde Aguilar telegrafía el jefe de la Comandancia de Córdoba que en el término municipal de Monturque por la fuerza de dicha Comandancia ha sido capturado el bandido Tamajón en la finca Lagar de Santa Lucia.

Dispongo sea conducido á Cabra á disposición del juez que lo tiene reclamado.

Por correo envío detalles.

La Benemérita y los sucesos de Benagaldón

El Capitán general de Andalucía telegrafía desde Sevilla diciendo que para desvirtuar los cargos que las informaciones tendenciosas de la prensa dirigen contra la Benemérita por su intervención en los sucesos del pueblo de Benagaldón cuando tuvo conocimiento de los hechos después de que actuara el juez de la plaza, se hizo cargo del proceso el teniente coronel de la caja de reclutas don Enrique Satus Carbonell, cesando desde entonces la Benemérita en su intervención directa con dichos procesados.

El gobernador militar informa que es absolutamente falso que fuesen sacados los presos de la cárcel para declarar ante el primer jefe de la Comandancia de la Benemérita.

Los Reyes en la Casa de Campo

Los Reyes pasaron el día en la Casa de Campo.

También estuvo la archiduquesa Isabel.

Madrid 15 á las 20

Obrero cogido por un tren

En Sigüenza al subir á un tren un obrero fué cogido resultando con gravísimas heridas.

Llegada del general Alsina á Algeciras

Dicen de Algeciras que llegó el nuevo Gobernador militar general Alsina.

Le esperaban el general Muñoz Cobos y Comisiones militares y civiles.

Vuelos invertidos de Donoanille

Dicen de San Sebastián que el aviator Donoanille llegó al mediodía volando desde Biarritz.

A las 2:40 se elevó haciendo maravillosas evoluciones realizando vuelos invertidos.

El aviator aterrizó en Andarreta entre las aclamaciones de numeroso público.

Madrid 15 á las 20

El ex-Gobernador del Asia Menor agredido

Sofia.—Dicen de Filipópolis que el ex-gobernador del Asia Menor Zeki Rey ha sido herido de una puñalada por un desconocido, siendo su estado grave. Se cree que el atentado es una venganza de los jóvenes turcos.

Caillaux publica una carta sensacional.—Comentarios

Paris.—El Figaro publica una carta firmada por el ministro de Hacienda M. Caillaux en la que dice que finge defender el impuesto sobre la renta que el ha presentado, pero que en el fondo procura que no salga á flote.

Esta carta ha producido gran revuelo en los centros políticos y ha dado lugar á apasionados comentarios de la prensa.

L'Eclair dice que algunos ministros han significado á Caillaux

Advertisement for D. Melchor Bordoy y Salom, featuring a cross icon and text: 'FALLECIO AYER EN ALARÓ DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. F. P. D. Sus desconsolada esposa, hijos (presentes y ausente), hija, hijos políticos, nietos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la parroquia de Alaró, hoy lunes á las nueve y media, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como tambien al funeral que se celebrará el próximo miércoles en dicha iglesia, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.'

Advertisement for Francisco Estarás Salvá, featuring an illustration of a child and text: 'EL NIÑO Francisco Estarás Salvá HA SUBIDO AL CIELO A LOS 14 MESES DE EDAD Sus desconsolados padres D. Matías Estarás Balaguer y Doña Magdalena Salvá y familia participan á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy lunes á las siete de la noche. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Marina, 18, 1º.'

Advertisement for ALABERN Y Cia. PANERIA-CAMISERIA-SASTRERIA. Cereales 10-14 Palma de Mallorca

la conveniencia de que presenten la dimisión. Los gendarmes albanes sequean varios pueblos griegos Atenas.—Comunican de Koritza que los gendarmes albaneses han sequeado é incendiado los pueblos de Svarina y Soriana, ambos pertenecientes á Grecia. Un centenar de dichos gendarmes que iban en dirección á Koritza fueron obligados á retroceder por un grupo de paisanos armados. Catedral incendiada Berlin.—Un incendio ha destruido una parte bastante considerable de la catedral de Neus. En dicha catedral se conservaban muchas joyas arquitectónicas del siglo XVI. Estado de anarquía en Albania Viena.—El Friedemlat dice que en Albania reina un estado de completa anarquía. Los naturales se han dividido en dos bandos: uno partidario de Esad bajá y otro que está afecto á Kemal bey. Entre un bando y otro ocurren frecuentes colisiones. En algunos puntos han sido destituidos los oficiales holandeses que servían de instructores á los gendarmes. La hija de Wilson se casa Washington.—Dentro de unos días se hará pública de una manera oficial la noticia de la próxima boda de la hija del presidente de esta república Mr. Wilson y Mr. Mac Adoo. Viaje del príncipe de Gales Londres.—El lunes próximo saldrá para Cristiania el príncipe de Gales, en cuya capital pasará tres semanas con los reyes de Noruega. CORRESPONSAL NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 15 á las 22 La Jura de la bandera Han empezado los preparativos para la jura de la bandera por los nuevos reclutas que tendrá lugar el jueves próximo. Protesta de dependientes de comercio El Centro Autonomista de dependientes de Comercio ha celebrado una reunión magna con varias entidades. Se acordó elevar al ministro de la Gobernación una instancia, haciéndole notar que no se cumple la ley del descanso dominical, pues muchos patronos han hecho comercios con sociedades obreras ficticias. El Centro Autonomista ha pedido la abolición de dichos convenios. BUXARBU